
校長日誌（学校の毎日） 2018 年度 2 月 

2019 年 02 月 28 日  

楽物乱用防止教室がありました!! 

 

 

 

今日の３時間目には、６年生を対象にした「薬物乱用防止教室」がありました。少年センターやライオンズクラブ、警察の方々にお

世話になり、お酒、たばこ、薬物の危険性や害についての学習をしました。お酒やたばこについては、法律で決められた年齢まで

は飲んだり、吸ったりすると違法行為になること。そして、どちらも依存性のあるもので、若いうちから飲んだり吸ったりすると体や

脳に悪い影響を与えるというお話でした。特に、たばこには２００種類の有害物質や４０種類の発がん性物質が含まれているの

https://sakuradani.shiga-saku.net/
https://sakuradani.shiga-saku.net/e1465863.html


で、間接喫煙にも気をつけることが大切だということでした。そして、お話の大部分を占めたのが「危険薬物」です。覚醒剤、大麻

などの麻薬のお話でしたが、麻薬は自分とは遠い世界のものではなく、今の時代、身近な所にあり、特にＳＮＳで知り合った人や

街角などで「気分が良くなる薬だよ」「楽しくなるよ」「勉強がはかどるよ」などと声をかけられることがあるというお話でした。（実際

に中学生や高校生のニュースが新聞に出ています。）しかし、「勉強がはかどる、よくわかるようになる」ような薬はないので絶対

に関わらないようにすること。そこで、２つの勇気「断る勇気」「大人に伝える勇気」を持つことが大切だということでした。子どもた

ちは、中学生、高校生、大学生になるに従い、世界が広がっていきます。お酒やたばこ、そして危険薬物などについても正しい知

識を身につけて、正しい対応ができる力をつけて欲しいと思います。 

 

 

2 019 年 02 月 28 日  

ショーンさんが来られました!! 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1465856.html


 

今日は、朝からふだんは中学校におられるＡＬＴショーンさんが来られました。さっそく１時間目は、６年生の外国語活動の授業を

してくださり、英語での子どもたちへの簡単な質問の後、一人ひとりが英語で中学校に向けての自己紹介を発表しました。中学校

に入学して４月から入る部活動や将来つきたい職業などを英語で言いました。とても緊張気味に「Ｉ ｗａｎｔ ｔｏ ｊｏｉｎ ｔｈｅ ｓｏｃｃｅ

ｒ ｃｕｌｂ．」「Ａｎｄ ｏｎｅ ｄａｙ， Ｉ ｗａｎｔ ｔｏ ｂｅ ａ ｐｕｂｌｉｃ ｏｆｆｉｃｅ ｗｏｒｋｅｒ．」などと、それぞれが考えながら話すことができまし

た。平成３１年度からは、外国語活動が高学年は週２時間、中学年は週１時間になります。ますます、子どもたちが英語や外国の

文化に触れる機会が増えてきます。  

0 19 年 02 月 25 日  

久々に気持ちの良い日でした!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1465414.html


 

 

 

 



 

今日は青空が広がり、春のような温かい一日でした。子どもたちも、多くの子が外で縄跳びをしたり、裏山で滑り台や鬼ごっこをし

て遊ぶ姿が見られました。とても元気です。インフルエンザももう終わり？もうすぐ３月です。三寒四温を繰り返して、少しずつ春に

向かっていくのでしょうね。  

 

2 019 年 02 月 22 日  

ありがとう!!六年生!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464962.html


 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

保護者をはじめ多くの方々にご来校いただき、「六年生を送る会」を楽しく終えることができました。１年生から５年生までの劇、６

年生のダンスなど工夫を凝らした出し物をみんなで楽しく見ることができました。同じ劇でも昔話あり、まったくのオリジナル劇あ

り、練習の成果をとても感じることができました。きっとお世話になった６年生の人たちも喜んでくれたことでしょう。最後には、恒例

のくす玉わりです。このくす玉も５年生の力作です。いよいよ卒業式まで６年生の人たちと一緒に過ごすことができるのも１８日間

となりました。  

 

2 019 年 02 月 21 日  

明日は６年生を送る会です!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464890.html


 

 

 

 



 

いよいよ明日は「六年生を送る会」です。どの学年も今年１年、全校のリーダーとして頑張ってくれた６年生への感謝の気持ちを込

めた劇づくりに頑張って取り組んできました。今日の２校時には、１、２年生がお互いの劇を見せ合い、感想を発表しあいました。

また、５校時には、４、５年生が会場の準備に取り組み、６校時には新しい全校リーダーの５年生が司会進行のリハーサルをしま

した。全校あげての「六年生を送る会」です。準備はＯＫ、明日は素晴らしい「六送会」になると良いですね。８時３０分スタートで

す。多くの方々のお越しをお待ちしております。  

 

2 019 年 02 月 20 日  

「六年生を送る会」まで、あと２日!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464663.html


 

いよいよ「六年生を送る会」まで、あと２日となりました。子どもたちは、お世話になった６年生に感謝の気持ちを表すために劇をす

るようです。そのために道具をつくったり、台詞を覚えたり、動きを考えたりと一生懸命に練習をしてきました。日に日に上手に仕

上がってきているようで、とても楽しみです。一年生は「桃太郎」をするようですが、全員が台詞をしっかり覚えることができました。

どの学年も、あと２日間の練習です。すこしでも６年生に「楽しかった」「よかった」と言ってもらえるような六年生を送る会を目指し

ています。一人でも多くのお家の方々や地域の方々が見に来てくださるようお願いいたします。各学年の劇は次の通りです。 

  日時：２月２２日（金） 午前８：４０～１１：３０頃   場所：桜谷小学校体育館 

  プログラム：③１年生「桃太郎」 ④２年生「かさこじぞう」  ①３年生「豆太のぼうけん」  

          ②４年生「今日から俺は」 ⑤５年生：「スーパーマリオ５年生」 ⑥６年生：ダンスメドレー 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2019 年 02 月 19 日  

今日から校内版画展が始まりました!! 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464482.html


 

昨日の放課後、校長室で仕事をしていると職員室廊下の方から先生たちの賑やかな声が聞こえてきました。「これいいな。」「この

〇〇さんの作品も良い感じやね」、そうです、先生方が放課後に廊下で全校の子どもたちの版画の作品を見ながら展示の作業に

取り組んでくださっていたのです。帰り際に、見に行くと１年生から６年生までの子どもたちの作品が職員室前廊下にきれいに飾

られていました。どの作品も味わいのある力作です。是非とも、ほんの１０分、学校にお越しの際には子どもたちの作品を見てあ

げてください。  

  

2019 年 02 月 19 日  

正しい姿勢で学習しよう!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464481.html


３学期になり、保健室の掲示版はインフルエンザ予防の内容でしたが、今週からは「よい姿勢で学習しよう」という内容のものに変

わりました。おかげさまでインフルエンザは、町内でも少し下火となり、桜谷小学校でも現在０人の状態です。それに代わって気に

なるのが、子どもたちの授業中の姿勢の悪さです。授業中にイスに座る姿勢が前後、左右に崩れている子どもたちが目立つ状態

です。まずは、子どもたち自身に自分の姿勢を自覚してもらうためにも、アンケートを実施して、自分の姿勢について答えてもらい

ました。そして、良い姿勢のポイントとして①腰骨を伸ばす②おへそは前に向ける③足は床につける、この３つのポイントを意識す

るように声かけをしました。腰の骨が曲がった状態や前屈みの状態が、いつもの姿勢になると成長期の子どもたちには悪い癖が

ついてしまします。しっかりと良い姿勢で前を向き、学習に取り組んで欲しいと思います。詳しくは保健便り（２月号）をご覧くださ

い。  

 

 

2 019 年 02 月 17 日  

ご協力ありがとうございました!! 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1464212.html


 

今日は桜谷同窓会・Ｈｏｔけん桜谷隊さんによる第２回アルミ缶回収でした。朝、早くから各地区で集めていただいたアルミ缶が同

窓会役員の方々によって小学校に運び込まれました。今回の回収に向けてアルミ缶を残しておいてくださった地区も多く、二度に

分けて運んでくださった所もありました。本当にありがとうございました。今回の収益金も子どもたちのために使わせていただきま

すが、桜谷小学校では、日常的にアルミ缶や段ボール、古新聞の回収を行っています。ご家庭でアルミ缶等の資源ゴミがでまし

たら小学校までご協力をお願いいたします。早朝よりご協力いただいた地域の皆さん、ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2019 年 02 月 14 日  

う～ん、難しい!! 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1463823.html


 

今日の昼休みは健康給食委員会が家庭科室で「豆つかみ大会」を開催しました。お椀に入った大豆をお箸でつかんで移動させる

ゲームをしました。正しいお箸の持ち方と力の加減が上手くできないと、なかなか大豆をお箸の先でつかむことはできません。１、

２年生は２０秒間で、３年生以上は１５秒間で、何個の大豆をお箸でつまんで移動させるかの競争です。ちなみに最高は９個、最

低は０個でした。これで、みんなが正しいお箸の持ち方を意識してくれるようになればいいですね。健康給食委員会さん、ご苦労

様でした。  

 

2019 年 02 月 13 日  

しいたけ菌打ちをしました!! 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1463670.html


 

 

 

 



 

 

 

今日はＨｏｔけん桜谷隊の方々が、４年生のしいたけ菌打ちの学習（やまのこ学習）にきてくださいました。前もって用意してくださっ

たクヌギの木のほだ木にドリルで穴を開け、そこに木槌でしいたけ菌を打ち込んでいきます。最初に、説明していただき、５つのグ

ループに分かれて活動に入りました。数名の子どもたちは、家でもしたことがあるらしくドリルの扱いも慣れたものでしたが、初め

てドリルを持つ子は少し緊張気味にほだ木に穴を開けていきました。木に対して垂直に穴を開けないと菌が打ちにくくなるので、

真っ直ぐ上からドリルを入れるように気をつけました。そして、次に木槌を使った菌打ちですが、最後までしっかりと打ち込むこと

が大切です。一本のほだ木に約３０個の菌を打ち込み、一人が３本の原木を完成させました。出来上がった原木は、猿が入れな



い柵の中に並べられ、しいたけの誕生を待つばかりです。早ければ１年半くらいでしいたけが顔を出すとのことでした。Ｈｏｔけん桜

谷隊のみなさん、お世話になりありがとうございました。  

 

 

2 019 年 02 月 12 日  

ご苦労様でした!!入学説明会!! 

 

今日の午後は入学説明会と１日体験入学でした。保護者の方には桜谷小学校の様子や入学までの準備物などのお話をしまし

た。その説明会と並行して子どもたちは４年生のお兄さん、お姉さんに連れられて学校を案内してもらいました。こども園よりは随

分と大きな学校内を珍しげに一周し、小学校にはいろいろな教室やいろいろなものがあることを知りました。４月の入学までは、あ

と１ヶ月余りです。きっと子どもたちは小学校に入学することを楽しみにしてくれていることでしょうし、小学校の児童たちも新しい

仲間の入学を待ちかねています。来年度は、新入生は１２人、全校児童９３人でスタートの予定です。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1463593.html


2019 年 02 月 12 日  

「どんじょ祭り」を学習しました!! 

 

 

 

今日は４時間目に３年生が「どんじょ祭り」の学習をしました。社会科の昔からの行事の学習の一貫として蓮花寺の方を講師にお

招きし「どんじょ祭り」についてのお話を聞き、ＤＶＤを見せていただきました。「どんじょ祭り」は、江戸時代の田んぼの水争いから

始まったということでした。水争いを終わらせるために双方から選ばれた相撲の強い子どもに白鬚神社の神様の前で相撲をとら

せて勝負をつけようとしたそうです。しかし、なかなか勝負がつかず、結局双方が「どんじょ汁」やごちそうを持ち寄り仲直りをした

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1463587.html


ということでした。そのことが毎年４月の「どんじょ祭り」の始まりで、今でも五菜汁を食べ、どんじょ汁を食べ、そして子どもが神様

の前で相撲をとるそうです。このように、桜谷には古くからの伝統行事が今に伝えられていることを子どもたちは学習しました。  

 

 

2 019 年 02 月 07 日  

学校紹介を聞いていただきました!! 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462935.html


 

 

 

 



 

今日は、朝から裏山でチェンソーの音が聞こえています。Ｈｏｔけん桜谷隊や林業研究会の方々が裏山の整備活動をしてください

ました。１１月末からこれで３回目になります。夏場、プールのシーズンになると、木の葉や虫がプールに入るだろうからと山裾の

木の伐採をしてくださいました。いつもお世話になっているＨｏｔけん桜谷隊の方々が来られたということで、昼食の時間を利用して

５年生の子どもたちが、先日のフローティングスクールで発表した学校紹介をＨｏｔけん桜谷隊のみなさんに聞いていただきまし

た。こしあかツバメのこと、裏山やビオトープのこと、そして、Ｈｏｔけん桜谷隊さを始めとする地域の方々に支えられた学校だという

ことを絵や写真を使って発表してくれました。Ｈｏｔけん桜谷隊の方々からは「上手な発表でした。みんなに感謝されてやりがいが

あります。また、これからもできるだけ協力します。」「裏山や池などの自然に恵まれた桜谷小学校は幸せです。みなさんも頑張っ

てください。」などの感想が聞かれました。子どもたちも、みなさんの感想を聞き、とても嬉しかったようです。これからも、子どもた

ちのために宜しくお願いします。子どもたちも地域の方々への感謝の気持ちを忘れずに頑張って行きます。ありがとうございまし

た。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2019 年 02 月 06 日  

「湖っこ食育大賞優秀賞」をいただきました!! 

 

桜谷小学校が県教育委員会から「湖っこ食育大賞優秀賞」をいただきました。学校だけでなく、健康推進員さん、ＪＡさん、地域の

農家さん、栄養教諭の先生などいろいろな方々と連携しながら、教科や特別活動、総合的な学習の時間、児童会活動の中で食

育に取り組んできたことが認められたものです。学校農園や地域の方の田んぼをお借りして、米やさつまいも、日野菜、トマト、大

根などを食材として育て、調理し、食材や食べることへの興味や関心を高めたり、食材の栄養素を学習し、健康な体作りについて

考える学習を進めてきました。また、日々の給食指導の中でも、健康給食委員会のアンケートや給食週間の取り組みなど、児童

が自分達で食べることや健康な体などについての取り組みも行っています。私たちは、毎日食事から栄養を取り、健康に過ごして

います。特に、成長盛りの子どもたちの体は子どもたちが毎日食べたものでつくられていきます。そういう意味からも、食べ物に興

味を持ち、栄養バランスを考え、食べ物をつくってくださる方々や食べ物に感謝する心を育てることはとても大切なことです。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462786.html


2019 年 02 月 06 日  

児童会の引継会が終了!! 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462779.html


 

 

 

 



 

今日の３校時は、児童会の引継会でした。今年１年間、５、６年生を中心にいろいろな活動に取り組んできた児童会も、４、５年生

にバトンタッチです。児童会長の挨拶に続き、校長先生のお話があり、その中で「みんながいろいろな学習や児童会での活動に

頑張ったことが表彰されました。」と「湖っこ食育大賞優秀賞」を受賞したことが報告され、児童会の保健給食委員会の部長・副部

長に表彰状の伝達がおこなわれました。その後、執行部や各委員会から１年間のまとめが発表され、それに対し各学級からの意

見や要望が出されました。そして、その後新旧の児童会執行部の引継があり、新児童会長からは「今まで６年生の人から教えて

いただいたことを活かして、さらに頑張って児童会の活動を進めます。」との抱負の言葉がありました。いよいよ児童会もまとめと

次への準備に入りました。新しい児童会の活動にとても期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2019 年 02 月 05 日  

虫歯が減ってきています!! 

 

 

 

桜谷小学校の児童の虫歯が、少しずつ減ってきています。歯磨き指導やフッ化物洗口が定着し、その成果が出てきているのでし

ょう。過日実施しました「学校保健員会・保護者研修会」でも、養護教諭の先生からお話がありましたが、年々、少しずつ児童の虫

歯の数が減ってきています。また、歯科検診で虫歯が発見された場合でも、ほとんどの児童が歯医者を受診し、治療完了の状態

です。よく子どもたちが「見て見て、この歯がグラグラやねん。抜けそうや!!」と声をかけてくれます。見ると、乳歯が抜けそうで、大

人の歯に生え替わる直前のようです。そんな時には「無理やり抜いたらあかんで。自然と抜けるの待っときや!!」「今度生えてくる

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462626.html


歯は大人の歯やから大事にせんと虫歯になってももう生えてこないよ」と話しています。毎週火曜日は、フッ化物洗口の日です。

今日も朝から全校で１分間のフッ化物洗口を行いました。歯も、虫歯を治療する時代から、虫歯を予防する時代になっています。

お家でも、歯磨きのご協力をお願いいたします。  

 

 

2 019 年 02 月 01 日  

ＩＣＴ機器を使った研究授業を行いました!! 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462152.html


 

 

 

今日の６時間目はＩＣＴ機器を使った授業の研究会を行いました。３年生、５年生、６年生の授業を公開し、放課後に授業研究会を

行いました。 

３年生では、プロジェクターとデジタル教科書を使った作図の学習、５年生は全員が１台ずつタブレット型ＰＣを持ちフローティング

学習のまとめの新聞作り、６年生は３人の小集団でタブレット型ＰＣでプログラムを組みレゴロボットを動かすプログラミングの学

習を見ていただきました。町内の各校の先生方だけでなく、教育委員さんや町議会議員の方々もこられ、小学校に導入されたＩＣ

Ｔ機器がどのように活用されているのかを参観されました。  

 



2019 年 02 月 01 日  

たてわりまとめの会をしました 

 

 

 

 

https://sakuradani.shiga-saku.net/e1462133.html


 

 

 

 



 

 

 

いよいよ今日から２月になりました。１月は行く、２月は逃げる、３月は去ると言いますが、まさにその通りで、早くも２月になってし

まいました。子どもたちも１年間のまとめの学習を進めながら、「６年生を送る会」や「卒業式」の取り組みに入っています。そこで、

今日はこの１年間、６年生をリーダーに取り組んできた縦割り活動をふり返り、頑張ったことを紙に書き、まとめを行いました。赤、

青、黄の３色、６つの班に分かれ、各教室では、「運動会」「長寸山登山」「ミニ運動会」「サツマイモ掘り」など、今年１年間で行った

縦割り活動の中で良かったことを出し合いました。また、昼休みには、ドッジボールやじんとりなどの縦割り遊びをしました。  

 


